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这两天，世界排名第一的男
子国乒名将樊振东因为一条微
博冲上热搜。他在微博上发出
自己在新加坡现场观看流行乐
巨星、绰号“霉霉”的泰勒·斯威
夫特（以下简称“霉霉”）演唱会
的 VLOG，以 此 回 应 网 友 对 于

“他是因此耽误训练而在新加坡
大满贯赛中败给小将林诗栋”的
质疑。

在回应中，樊振东表示，在
赛场上为国争光是本职工作，赛
场外有限的私人时间里，自己只
是个普通青年；赛前私下分享给
少数人的演唱会现场视频，是被
意外泄漏的；自己是“霉霉”的
粉丝，看她的演唱会带给自己的
是治愈和自信。

只要运动员没有违反队规
队纪，不是私自外出，看一场演
唱 会 放 松 一 下 ，完 全 无 可 厚
非。这次事件发酵，是因为樊
振东在比赛中被爆了大冷，但
是，比赛表现究竟和赛前两天
看 演 唱 会 有 多 大 程 度 的 相 关
度，需要打上一个问号。比赛
胜负本就是多种因素综合作用
的结果，且不说樊振东在此前
的比赛中同样不乏被爆冷门的
经历，如果这次他依然顺利赢
球乃至夺冠，是不是又可以解
释为“观看演唱会从而受到了
偶像的激励”呢？

而 且 ，训 练 并 不 是 越 多 越
好，而要讲究劳逸结合、张弛有
度。在训练之外的时间，在比赛
地顺便看一场演唱会，只要教练
没有意见、球员没有违反纪律，
无论比赛结果如何，都不应该成
为一个问题。

那么，部分网友对樊振东的
质疑，是不是反应过度了呢？并
非如此。因为舆论发酵于视频
从第三方流出，在信息有限的情
况下，人们有理由怀疑樊振东有
可能违反队规私自外出。樊振
东是国球国家队的重要一员、是
一位影响力很大的公众人物，一
言一行都可能形成示范效应，因
此有必要让渡一部分隐私，接受
外部的监督、外界的质疑，不能
轻易用“过度侵入私人边界”来

评判。
樊振东此番的回应方式也

值得肯定。因为自己的社交账
号还没有启用（其实是此前自
行关闭），不久前，在指控有球
迷侵入他的房间时，他还是通
过自己的球迷会来发表声明。
这 次 选 择 直 接 通 过 自 己 的 账
号，发布自己拍摄的 VLOG，不
仅让人们从 VLOG 中看到一个
生活中有血有肉，和大家一样
乐于当一个“追星族”的“普通
青年”，也让人们看到了他直面
网友评价的诚意和底气。在他
回应的微博的评论区，绝大部
分 网 友 都 对 他 的 回 应 表 示 肯
定，相信其中就有不少此前质
疑他的网友。

退一步说，如果樊振东这次
在新加坡看演唱会，最后真的被
证明“违规”，那么本人的公开
回应，同样也是最优的选择。运
动员的职业生涯中需要克服无
数困难，需要不断诚实地直面和
改变自己的软肋，方能持续精
进、长盛不衰，在场下，相信他
们同样可以。

“真诚是最大的必杀技”，无
论是面对网友，还是面对自己。

羊城晚报记者 赵亮晨

北京时间 3月 18日，国际滑
联短道速滑世锦赛在荷兰鹿特
丹落幕。中国队以出色表现收
获四枚金牌，其中包括男子1500
米、男子 500 米、2000 米混合接
力以及男子 5000 米接力冠军。
林孝埈在两项接力决赛中上场，
还获得男子500米金牌。赛后主
教练张晶对成绩表示满意，称赞
林孝埈的表现非常成熟。

在本次比赛中，林孝埈以41
秒 592的成绩获得男子500米金
牌，实现了世锦赛个人项目大满

贯。同时，他还与队友共同斩获
了混合2000米接力和男子5000
米接力两枚金牌，其中他在男子
5000 米接力决赛上的超越和冲
刺令人印象深刻。

赛后，林孝埈表示距离上次
世锦赛已经过去五年，这次再次
拿到如此多的金牌让他感到欣
慰。他强调了团队合作的重要
性，感谢了所有队员和教练组的
辛勤付出，并表示这并非终点，他
将继续为更高的目标努力。张晶
也对林孝埈称赞有加，“他非常有

头脑，擅长找空间，对全场节奏掌
控能力很强。尤其在世界大赛紧
要关头，表现非常成熟”。

对于中国队此次世锦赛之
旅，张晶表示满意。“全队在细节
上准备充分，做足功课，技战术
执行到位，打出了最佳竞技状
态。”张晶还谈到了接力项目的
重要性，她说：“接力是重中之
重，不只是男子接力，混接我们
也想拿下来，要在细节上做足充
分准备。”

此次世锦赛中国队在接力赛

上表现不错，相反老牌劲旅荷兰
队和韩国队均出现了选手摔倒
或碰撞的情况。对此张晶透露
赛前一直在跟队员强调“一定要
干干净净完赛，不给裁判挑理的
机会”。

近一年来，短道速滑队曾经
多次面临质疑和批评，但此次世
锦赛以四金收官，其中男子项目
收获 3枚金牌，进步明显。张晶
认为有质疑很正常：“一年十几
场比赛，不可能每场都打得很完
美。队员们竞技状态有起伏、有

变化。世锦赛是赛季最后一战，
我们把压力都转化成了动力。
至于对队员的猜测和批评，相信
他们都是非常职业的运动员。
短道赛场瞬息万变，他们能够对
这些声音有理性的、自主的判
断。”

张晶同时直面了女队目前存
在的问题，并表示队员还有很大
的潜力，只是需要时间，她对未
来充满信心。

羊城晚报记者 苏荇
实习生 曾智翔

“双红会”
21岁小将加加时绝杀时绝杀
英格兰顶级豪门对决，曼联击败利物浦晋级四强

这两支英格兰顶级的豪
门球队之间的对决已经具有
百年的恩怨历史，在此前超过
200 场交锋记录中，有14次出
现在足总杯赛场，曼联赢下了其
中的10次。而上赛季曼联在联
赛主场以2比1击败利物浦更是
增添了球队求胜的底气，“我想
踢出我们风格的足球，我想证明
我们可以击败他们。”曼联主帅
滕哈格在赛前充满信心。

相比客场毫无招架之力
以0比0艰难逼平利物浦的本
赛季首次“双红会”，曼联在这
场比赛仅仅开始 4 分钟便已
经连续两次射正球门，表现出
十足的活力。第 10 分钟，拉
什福德送出直塞，加纳乔禁区
内的射门被挡出后，麦克托米
奈轻松补射破门，早早地将老
特拉福德球场“点燃”。随后

曼联从左路频频发动攻势，先
是队长布鲁诺·费尔南德斯
（B 费）的任意球打门稍稍高
出横梁，接着梅努上演边路
连过三人，最终麦克托米奈
的包抄打门被扑。

屡获良机的曼联却没能
将如此高强度的进攻节奏保
持下去，虽然第 37 分钟远藤
航的进球因萨拉赫越位在先
被吹掉，但利物浦还是在中场
休息前由麦卡利斯特和萨拉
赫连入两球将比分反超。易
边再战后，利物浦完全掌控了
比赛，虽然全队在下半场狂轰
13脚射门，但奥纳纳多次奉献
关键扑救让红军的领先优势
始终无法扩大。而浪费机会
的利物浦付出了代价，第 87
分钟，替补登场的安东尼在禁
区内一记转身抽射破门扳平

比分。“多么难忘的一天啊，直
到最后一分钟……这就是成
为红魔的意义。”时隔一年再
次在主场进球的安东尼赛后
动情感言。

随着拉什福德在常规时
间读秒阶段将单刀踢偏，两队
进入加时鏖战。直到第 105
分钟，局面才发生改变，埃利
奥特禁区外尝试远射，结果皮
球产生折射直入球网。下半
场才登场的埃利奥特体力十
分充沛，进球后还能长途奔袭
进行庆祝，随队来到老特拉福
德球场的 9000名利物浦球迷
欣喜若狂。但拉什福德却没
有让利物浦人高兴太久，7分
钟后，麦克托米奈送出直塞，
拉什福德这一次没有浪费机
会，在点球点处的推射破门帮
助曼联再度扳平比分。

“我必须在最后时刻抓住机会，
本来我可以在30分钟前就进球，但
最后我们还是完成了任务。”拉什福
德赛后表示。而真正扮演绝杀功臣
的则是来自科特迪瓦的 21 岁小将
迪亚洛，加时赛尾声，曼联抓住对手
的角球机会发动反击，加纳乔带球
突破后横传，迪亚洛抽射远角破
门。这粒进球让老特拉福德内的呐
喊声瞬间响彻云霄，也让看台上的
弗格森爵士喜笑颜开，拍烂手掌。

“这是我一生中最好的进球，难
以置信，为曼联打进绝杀球是我的
梦想。”虽然他因脱衣庆祝吃到了第
二张黄牌被罚下，但“重要的是获
胜，击败利物浦对我来说是一个非
常重要的时刻，”当选全场最佳球员
的迪亚洛赛后坦言。“我们拥有一支
属于未来的球队，像迪亚洛、加纳乔
以及梅努，有一批正在茁壮成长的
球员。”滕哈格赛后点评道，“球队展
现出了韧性和决心来赢得比赛，整
体来看这个赛季，我们遇到了很多
挫折，但我们在精神层面上非常坚

强。”
晋级四强的曼联将在温布利球

场迎来与英冠球队考文垂的足总杯
半决赛，“考文垂非常出色，我认为
胜负五五开，我们必须全力以赴。
当然，如果我们能发挥出最佳水平
将有很大机会获胜。”滕哈格表达了
对未来对手的看法。

利物浦队长范戴克赛后在社交
账号写道：“本场失利责任在我们自
己，尤其是考虑到本赛季我们一直
表现出色。现在是时候参加国家队
比赛了，回来之后我们要付出一切
努力！”利物浦本赛季夺得英格兰联
赛杯冠军，但在足总杯输给宿敌曼
联，意味着成为“四冠王”的美梦化
为泡影。此前在欧联杯比赛中，利
物浦首回合在客场以 5比 1大胜布
拉格斯巴达，次回合回到主场又以
6比 1大胜。也许在欧联杯过度消
耗进球运，造成利物浦在这场“双红
会”的锐气有所下降，真的是如范戴
克所说，失利责任在利物浦自己。
羊城晚报记者 刘毅 实习生 杨林培

“一生中最好的进球”

中国队收获四金

樊振东看“霉霉”演唱会上热搜

“真诚是最大的必杀技”

亮话体坛

短道速滑世锦赛 张晶赞林孝埈表现成熟

“多么难忘的一天”

北京时间3月18日，足总杯1/4决赛迎来“双红会”，坐镇主场的曼联
两度落后、两度扳平，最终由小将阿马德·迪亚洛在加时赛读秒阶段奉献
绝杀，曼联以4比3逆转利物浦，连续两个赛季晋级足总杯四强。

樊振东 新华社发
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工商信息显示，字节两个工
作室打包成立的新公司萨罗斯
公司注册于2023年12月21日，
公司法人为肖丽，注册资本 10
万元，由广西腾讯创业投资有限
公司全资控股，而后者正是腾讯
集团的投资主体公司之一。

关于这部分内容，有接近消
息人士向羊城晚报记者透露，上
述报道并不精准，深圳引力工作
室的二次元战术竞技项目、江南
工作室的二次元开放世界项目这
两个工作室并没有并入腾讯的光
子工作室，而是另外成立了一家
新公司。而原朝夕光年员工入职
可说是正常人员流动。

不过，腾讯就收购游戏项
目和字节的洽谈并非一时的空
穴来风。

早在1月 8日晚，就有报道
称字节跳动旗下游戏部门朝夕
光年正与腾讯谈判出售多款游
戏。不过彼时，朝夕光年回应
表示，至今尚未敲定与腾讯的
交易。此外，团队还在与多个
买家商谈项目出售事宜。

朝夕光年已发行及制作多
款游戏产品，表现较好的有《晶
核》《星球：重启》，其中《晶核》
上线 3 个月预估流水就超过了

10 亿元。在海外，朝夕光年推
出的《仙境传说 RO：新世代的
诞生》月流水也曾过亿元。

根据当时的消息，涉及出
售项目的团队分散在上海、深
圳等地。其中《晶核》与《星球
重启》两款已上线游戏正以“流
水×估值乘数”的估值方式竞
价出售。尽管这两款游戏的开
发让朝夕光年花去上亿元，但
较大幅度的折价已然成为不得
已而为之的事情。

不过后续发展与市场预料
并不尽相同，腾讯最终并未买
下已经上线且表现尚可的《晶
核》。第三方监测机构七麦数
据显示，该游戏上线首周在 iOS
平台流水就达到近 7000 万元，
并在App Store 游戏畅销榜前
十停留近一个月。

对此，中经传媒智库专家、资
深TMT产业评论人张书乐就表
示，腾讯接手字节游戏项目的可
能性较大，一来腾讯对并购优质
资源有较大兴趣，二来运营能力
和资金支持上，腾讯是国内游戏
大厂中的最佳选择。此外，二次
元游戏一直是腾讯希望突破的重
点，朝夕光年游戏《晶核》的表现，
确实是腾讯所需要的方向。

而这次消息中的焦点项目，
深圳引力工作室的二次元战术
竞技项目（S1）、江南工作室的二
次元开放世界项目（J5）也充分
证明了这一点。S1是一款二次
元题材的百人大世界竞技射击
游戏，J5是一款二次元开放世
界游戏，或与市场头部产品《原
神》较为类似，两个项目的开发
时间约有两年。而这两个项目
也均是朝夕光年的在研项目。

“腾讯坐拥QQ和微信两大
流量池，曾捧红不少爆款。但
真正被业界看作是一个游戏大
厂，则是以《英雄联盟》开路，
《王者荣耀》与《和平精英》双剑
合璧之后才达成。”张书乐分析
道，收编字节游戏项目，可以让
腾讯获得两个维度继承《王者
荣耀》与《和平精英》两大爆款
的吸金可能。

“事实上，腾讯在这方面现
在很‘饥渴’，此前无论是投资
游戏科学来扶持《黑神话：悟
空》，或者是控股网元圣唐来获
得《古剑奇谭》IP，都是想要拥有
真正游戏大厂的根本立足之基，
即真正意义上的3A游戏大作。
但显然这两个IP都会是代表作，
却不会是吸金神器。”张书乐说。

□羊城晚报财经评论员 戚耀琪

近 日 ，广 发 基 金 积 极 开 展
2024 年“3·15”投资者保护教育
宣传专项活动，致力提升投资
者金融素养和金融安全意识，切
实保障投资者合法权益。活动
期间，广发基金结合近期热点，
推出短片、漫画、长图、音频节
目等多种投教产品，不仅与投资

者切身相关，更要让投资者喜闻
乐见。

投资者保护教育宣传是基金
投教工作的重点方向之一，广发
基金将持续加大投入力度，重视
宣传实效，以投资者为本，不断提
升金融服务的满意度。

（杨广）

广发基金开展投资者保护教育宣传活动

腾讯一心在二次元，而对字节
跳动来说，这也未尝不是一次重
生机会。

朝夕光年是原字节跳动旗下
的游戏研发与发行业务品牌。去
年 11月，字节跳动游戏业务大规
模调整，除小部分创新项目和相
关技术项目，未上线的项目均进
行关停。而已经上线且表现良好
的游戏，则在保证正常运营的情
况下进行逐步剥离。

彼时，有接近朝夕光年人士透
露，收缩行动是朝夕光年负责人
严授和字节跳动CEO梁汝波反复
讨论许久后作出的决策。梁汝波
认为，虽然游戏业务取得了一定
成绩，但过去几年一直追求“大而
全”，项目不聚焦，资源分散，应该
把精力和资源投入到更基础、更
创新、更有想象力的项目。而后
续，游戏业务确实会有方向和组
织调整，将更加聚焦部分创新型
游戏及相关技术的探索。但同
时，也会做好已上线产品的持续
运营，充分保障玩家的权益。

最新的游戏决策也印证了字
节正在执行这一决策。3月 14日
晚的内部邮件中提到，下一阶段，
游戏业务的核心是耐心地做好稳
定经营，按照符合行业发展规律的
方式，有使命、有愿景地保持探
索。同时，内部信公布一系列游戏

业务的组织架构调整，包括字节跳
动人力资源负责人华巍将作为游
戏业务负责人，原朝夕光年业务负
责人严授将转岗至公司财务部。

羊城晚报记者就此事询问字
节跳动负责人，对方表示此事不
作回应。而对于人员调动，朝夕
光年相关负责人回应称：“内容属
实，这是正常的人事调整。”

2020年，字节跳动曾在8周年
之际进行大规模的组织升级，将人
力资源负责人调整为梁汝波，华巍
短暂离开HR部门重回战略投资，
并同时负责总裁办相关业务。但
在2021年，随着张一鸣的卸任，梁
汝波接任字节跳动CEO，华巍再度
接起人力资源管理工作，与梁汝波
一同推动字节跳动的“去肥增瘦”。

目前，字节跳动的其他游戏项
目也在出手中。此前有市场消息
称研发出《晶核》的绿洲工作室，
也是字节游戏估值最高的工作
室，已经找到买家，《星球：重启》
则还在继续寻找买家。字节方面
尚未就此事作出声明。

张书乐表示，这次腾讯的接盘
可能会对整个游戏行业格局产生
一定影响，可能会加速行业整合，
提高市场集中度。同时，这也可
能促使其他游戏公司加强自身的
创新能力和运营能力，以应对市
场变革带来的挑战。

近日，有科技媒体报道称，字节跳动去年11月裁撤的游戏
业务，已有部分被腾讯接手，具体包括深圳引力工作室的二次
元战术竞技项目、江南工作室的二次元开放世界项目，被并入
腾讯的光子工作室，这两个工作室也打包成立了新公司——
萨罗斯网络科技（深圳）有限公司，已有字节跳动原朝夕光年
员工入职。

有消息称，字节跳动发布全员邮件，并表示在经历战略定
位的调整后，公司游戏业务将回归“孵化状态”。下一阶段，游
戏业务的核心是耐心地做好稳定经营，按照符合行业发展规
律的方式，有使命、有愿景地保持探索。

自从去年11月字节跳动游戏业务大规模调整剥离以来，
近5个月时间过去，可以看出，字节跳动并没有放弃游戏这一
大板块，而字节的游戏趋势也将迎来新篇。

腾讯对二次元很“饥渴”A
字节重新调整游戏业务B

字节游戏重整，旗下两个项目与光子工作室成立新公司
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▶在德国科隆游戏展上，玩家在腾讯游戏展台前排队试玩游戏 新华社发

听花酒违规或收敛
高端神话不会消失

3 月 15 日，央视“3·15”晚
会曝光售价高达 5.86 万元的
听花酒，其因违规宣传保健功
效而被曝光。目前，淘宝、京
东、拼多多等电商平台已下架
听花酒相关产品。不过，在听
花酒的官网首页上，精品听花
价格高达 5.86 万元一瓶、“开
启中国白酒再酿造时代的口
号”依然在目。

“以‘双激活’健康酿酒理
论为指导，创建定向成分编辑
工 艺 体 系 。 至 少 经 109 道 工
序，对白酒进行再酿造，开创
性运用酒代谢动力学研究方
法……”听花酒自导自演的话
语 体 系 ，有 着 满 满 的“ 科 学
感”，就是发誓让消费者不明
觉厉。加上科学家站台、高端
定价、功能指向、健康暗示，确
实是酒品牌创造法的又一次
高潮。

随着听花酒及其创始人
背景资料被媒体相继披露，其
宣传过程中众多夸张内容也
被社会舆论逐一检视。其实，
夸张宣传内容，两年前就已经
被媒体点名批评。在听花酒
一篇名为《酒好不好，可以听
出来》的宣传文章中，其称听
花 酒 开 创 了“ 五 步 五 感 鉴 赏
法”，可谓神乎其神。

实际上，大多数高端生活
方式和民间日常认知无关，只
会出现在社交用途及用于区分
阶层身份的场合上。为了购买
者和消费者都有身份感，必然
要加注众多的背书来支撑。而
这些背书完全可能是无中生
有、自立门户、生造概念的。本

来这也是市场竞争的常态，问
题是宣传健康功能这就涉嫌违
法了。那就是把科学的故事讲
到了极致，一不小心就会戳破
了法律那层纸。

央视的曝光，只能让类似
的高端酒暂时收敛，而收敛的
方式无非就是在正式场合的
宣传用语更加谨慎，更加不容
易被找到法律漏洞。可是，只
要消费市场依然存在对神话
式产品的追求和爱好，类似的
产品就不会消失。因为防病
治病是人之向往，追求长生不
老更是人之梦想，深信价格越
高 、水 平 越 高 的 大 有 人 在 。
销 售 者 可 以 谨 慎 ，消 费 者未
必会小心，因为漏洞就存在于
人性中。

媒体对于价格虚高产品
的质疑，来自对市场经济畸形
现象的纠偏。企业对于自身
产品的无限神化，既是来源于
资本驱动，更是和集体心理的
合谋。这是资本的冒险，也是
善于利用信息不对等的长袖
善舞。理性者会摆出成本结
构、科学常识来讲道理，希望
公 众 能 认 清 许 多 神 话 的 本
质。问题是要能突破这种弥
漫于各处的商业气氛并非易
事。这来源于完全竞争市场，
同类资讯是过载的。“异军”才
能突起，而消费者无暇求真，
也无法求真，就只能认知那个
突出重围的标杆了。这是高
端产品持续创造的灵感来源，
也是市场监督只能停留在浅
层之困惑。

因为，人傻钱多。


